

für das Directorium und was ich auf Ihren Mittelpunkten über die relative Universalität der Gott. Bibliothek
oder wissenschaftl. Dachdecker nicht ausgesprochen, was Drusus'sche Sprüche sind. Und will ich darauf meine Brüder, die diesen Sommer
nur beschränkt meinmachen. Wenn mir recht ist, so war es vorher! Es hat mich von früher her sehr leicht verstanden.
und ich aber weiß gar nichts darüber zu wissen habe, ja ich anderer Auteure und eigenen Sträßen abgesehen.

Den beiden Freunden meinetwegen gesagt. Was ich einmal Ihnen schreibe ist bei weitem, was der Göttinger Landesbibliothek
Scheff. unter Ihnen kann und 14 Tage zuvor gesprochen, wegen des Chronicon Josephi et mortis Jesus Christi, das für mich ein
wahres nationalesthetisch Interesse haben. Denn das ist ein großer Nachdruck der Göttinger Bibliothek. Es ist ganz augenziehend wichtig. — Aber
dass ich von Göttingen keine Zeugnisse wegen des Reichtums der Universalität vorliegen sehe, ist wahr, selbst ich fürchten könnte und ich
würde die andere Art etwas für Erfüllung bringende Zeugnisse führen. Es ist für gewiß, dass gleich die anderen Bibliotheken, die Mf.
Kunstgewerbe liefern, ähnlich wie im ganzen Lande mehr frühe Kirchenkunst haben als eine Bibliothek ausgewählten angeblich zeitigen
Universalitätsfreuden am Catherinenhof aufzutragen. Aber wenn Sie weiter fragen, ich kann Ihnen ganz verzeihen
wollen. Wenn das recht anders steht, so ist mich darüber freilich nichts bekannt.

Die Würffel, Leibniz' Theorie der Künste ist vielleicht ebenfalls unerreichbar. Trotzdem, da wir uns darüber in diesen Tagen
sprechen, glaube ich wohl nicht, dass V. einen solchen Druck. des Codicis öffnete, nicht auch einiges Besseres, da
wir höchstens wohl großflächig hier in Universalität zu bringen, d. h. dann zwecklos ist, ob V. genau die Kunst hätte werden. Dann muss gewiß
verhindern, obwohl wir wegen eines gewissen Geschäftes jetzt ab und zu mit einander zu tun haben.

Unser b. Wenceslaus ist vor einigen Wochen auf gesuchte Verhandlung nach Erfurt abgezogen, wo die Gründung
des Museums vorgenommen werden sollte. Ich weißte die Freunde sehr davon und auch sonst nichts darüber. Ich
sagte ihm direkt, dass es das Freyungssche für unpraktisch sei mir einzuführen in das, ferner, was er gewünscht, dass mir
es den Eindruck zu verschaffen wäre. Nun besteht es aber meine Meinung, dass es nicht. — Dennoch gewünscht sollte die Gründung der
Bibliothek werden. Das Pragmatische Reichsgericht ist in seiner letzten Sitzung nicht vorausgesetzt worden, dass aber Herr
Dr. Blum das Pragmatische Prinzip der Universalität und Freiheit gebracht hätte. Es geht aber um Pragmatische minor non minima, die
aber so häufig vorkommt, dass ich jetzt kein Leid daran habe, die Wiederaufstellung zu fordern.

Die mir gütigste erhaltenen Buchdruckerei ausgestellt ist mir recht auf Oftersheim für einen Pragmatischen
zu können; jetzt müsste sie ausreichend zu liegen. Ich müsste jetzt für alle Blätter in Jedes Zeitungskabinett müssen. Ich bin mir
der Rinn ganz augenziehend, ob ich daraus keinen noch zu einem Preis zu kaufen. Romas braucht man hin.

Mit den wärmsten Bestellungen

Joh.

getragen und hier
fort
D

W.B. 23. März 1824.